



杉森だより

令和 4年10月31日
調布市立杉森小学校
校長 清水 吏

<http://www.chofu-schools.jp/sugimori-sho/>



sugimori-sho@chofu-schools.jp

創立50周年記念式典 ～ありがとうございました～

校長 清水 吏

10月21日(金)に長友貴樹調布市長をはじめ、50周年実行委員の皆様をお招きして、杉森小学校創立50周年記念式典を挙行了いたしました。天気もお祝いしてくれているような気持ちの良い秋晴れのもと、学校を代表して式に参列した6年生の鼓笛の演奏も素晴らしく、50年目の杉森小の良き伝統を改めて感じる機会となりました。また、50周年に際し、調布市、地域(50周年実行委員会)、PTAの皆様よりたくさんの記念品も頂戴しました。この場を借りて、御礼申し上げます。ありがとうございました。

校長式辞を一部抜粋して掲載させていただきます。



六年生の皆さん。そして録画で聞いている全校児童の皆さんに尋ねます。「よい学校」とはどんな学校でしょうか? 新しい校舎、きれいな教室、豪華な設備がある学校でしょうか? 勉強のよくてできる子供がいる学校、はたまた、スポーツの強い学校でしょうか?

私は「人」だと思います。学校に関わる全ての人々が学校を愛し、誇りに思ってくれる学校こそ、よい学校だと考えます。杉森小学校には、素直にそして一生懸命に学び、助け合いくすくすく育つ子供たちがたくさんいます。その代表が、今体育館に座っている六年生です。鼓笛を誇りに思い、憧れの最上級生として行事で輝く姿はとても素敵です。そんな皆さんの姿を見ている下級生は、杉森小の最上級生として活躍する準備をしながら学び続けています。この姿こそが「よい学校」の姿の一つなのです。先生や主事さん方も、がんばる皆さんに刺激を受け、子供たちに負けないくらい仲良くそして一生懸命に教育活動に取り組んでいます。PTAの皆さんも、子供たちが安心してまた安全に生活できるよう支えてくださり、保護者の皆さんは子供がいけないことをしたら、しっかり諭し、我が事のように謝り、今後の成長を信じ、寄り添ってくださいます。学校の外に目を向けると、皆さんの学びを支えてくださるゲストティーチャーの方々のご支援、今はコロナで止まっていますが、子供も大人も楽しみにしている納涼盆踊り大会や地域運動会などの企画をして、学校と一緒に子供たちを育ててくださる地域の方々が多くいます。

豪華な設備や立派な校舎は、お金をかければ実現しますが、お金では買う事の出来ない「人」の存在やつながりがあるのが「よい学校」であると思います。

六年生の皆さんが大人になって、六十周年、七十周年、さらには百周年の杉森小学校を地域の人として支え、また、調布以外の地で活躍しても、この杉森小学校を誇りに思ってくれたら、とても嬉しく思います。

杉森小学校に関わる全ての皆様、これからも子供たちのために変わらぬご支援をお願い申し上げます。

保護者様への本人確認もかねてのご協力とお願い

お子様の帰る時間や早退、学童の時間変更等の学校への連絡は、原則、連絡帳でお願いします。止むを得ず電話で連絡をいただいた場合は、電話をくださった方の本人確認もかねて担任から折り返しの電話で確認することがあります。お子様の安全のためにご理解とご協力をお願いいたします。

11月の行事予定

1日	火	C時程 全校朝会 ふれあい月間 あいさつ運動週間(始) 4時間授業日 就学時健診	17日	木	学習発表会(児童鑑賞日) 放課後:保護者鑑賞
2日	水	4時間授業日	18日	金	学習発表会(児童鑑賞日) 放課後:保護者鑑賞
3日	木	文化の日	19日	土	学習発表会(保護者鑑賞日)
4日	金	B時程 朝読書 安全指導日	21日	月	振替休業日
5日	土	C時程 土曜日授業 学校公開	22日	火	全校朝会 通級水曜振替
7日	月	振替休業日	23日	水	勤労感謝の日
8日	火	B時程 全校朝会 作品展会場設営(6) 全学年5時間授業	24日	木	たてわり班遊び
9日	水	4時間授業日	25日	金	B時程 朝読書
11日	金	B時程 朝読書	28日	月	クラブ活動
14日	月	委員会活動	29日	火	全校朝会なし 音楽鑑賞教室(6)
15日	火	B時程 全校朝会	30日	水	4時間授業日

◎11月1日より、スクールサポーターとして、菊地建太さんが入ってくださることになりました。

※(1)は学年、①は校時を表します。
避難訓練は、予告なしで行います。

10月1日 スポーツ・フェスティバル

スポーツフェスティバルでは、多くの保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。今年も昨年同様、「体育の学習の成果を発揮する機会を作ることで、児童自身が運動する楽しさを味わうことができるようにする」を全体のねらいとして実施させていただきました。とは言っても、子供たちのモチベーションの中の一つには「家族に自分の頑張りを見てもらいたい」というのが強くあったと思います。そんな思いの詰まった子供たちの頑張りの成果をご覧いただけて教職員一同大変嬉しく思います。

運動が好きな人も嫌いな人も、学年みんなで一つのことに向かって取り組む姿はやはりいいものだなと改めて感じました。どの学年の子供たちも、体を動かすことの楽しさを感じながら取り組むことができた約1か月間だったのではないのでしょうか。スポーツフェスティバルを通して成長したことを、一人一人がこれからの学校生活に生かしていけるよう見守っていきたいと思います。

2年生

自分たちの住んでいる「地域」に親しみをもつ

2年生は、生活科を中心に自分たちの住んでいる「地域」について学習しています。1学期には、「場所」に注目し、まっさらな地図に知っている場所やおすすめの場所を書き加えていき、それぞれのクラスで「地域マップ」を作りました。その学習の中で、「杉森小学校の周りには、いろいろな公園があるんだよ。」「この公園は、すごい遊具があって楽しいよ。」など、子供たちは自分たちが普段遊んでいる身近な場所を紹介し合い、地域の魅力を改めて感じられました。2学期には、「人」に注目して学習を進めます。地域の中で関わる様々な人たちについて知ることを通して、さらに親しみを深められるといいなと思います。「ぼくたち、わたしたちの地域って、こんなに素敵なんだよ!」「この地域が大好き!」そんな子供たちの思いを育てていきたいと思います。

また、1年生と一緒に地域の公園をめぐる「スタンプラリー」も計画中です。グループで活動する中で、子供たちの口から「地域の魅力」がいっぱい飛び出すといいなと思います。

3年生

歯みがき指導

19日(水)に歯科校医の先生と歯科衛生士の方をお招きして毎日行っている歯磨きについて学びました。子供たちは、どんなことが学べるのかドキドキ・わくわくといった表情で授業に参加しました。内容は、う歯・歯肉炎および歯周炎の予防のための効果的なブラッシング法についてでした。

授業は、たくさんの写真を見ながら、「なんで虫歯になってしまうの?」「歯垢ってなに?」「お口の中をキレイするとき効果的な飲み物は?」などなど、知識の習得から始まりました。「そうなんだ。」「知らなかった。」と大きくなずきながら話を熱心に聞く姿が見られました。授業の中盤、「自分の歯を舌で触ってごらん。」と言われ、各々口の中でモゴモゴと舌を動かす場面がありました。「前歯は、ツルツルしているよ。」「歯の裏側は、ザラザラだ〜。」「本当だ。違うね。」様々な声が挙がりました。そこで、衛生士の方から一言。「そのザラザラは、歯垢だよ。」それを知った子供たちは、驚きの声を挙げていました。まさか、自分の口の中に歯垢がたくさんあるなんて…思いもよらなかったようでした。これを、経験した後の歯磨き指導では、今まで以上に真剣なまなざしでお話を聞いていました。小さな力で、細かく動かす、ブラシのつま先を使うなど、歯磨きのポイントをたくさん学びました。

今回、学習したことを生かして毎日の歯磨きを行ってほしいと思います。食後の歯磨きだけでなく、自分の歯に興味をもって生活していってくれることを期待しています。